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Bonjour à tous 

Encore moi, blanchie sous le joug COVID et associatif mais toujours debout. Petit constat d’abord, 

nous vieillissons tous et avons du mal à renouveler les troupes bénévoles mais il paraît que c’est 

partout, ce qui ne console personne.. On peut quand même se poser de vraies questions sur l’avenir 

de ce type d’association « d’intérêt général » très formelle : bureau, CA, agréments, représentations 

institutionnelles … manifestement cela ne motive plus grand monde : peu connu ? trop 

contraignant ? trop « formel », rigide ? La jeunesse au sens large préfère manifestement la rue ou 

internet sans contrainte du tout. Les politiques préfèrent maintenant tirer les citoyens au sort pour 

les consulter, c’est plus « démocratique » c’est surtout plus tranquille que d’aller voir des personnes 

qui ont bossé les dossiers depuis des années je crois, vive la démocratie ! 

Donc de vraies questions pour l’avenir, si vous êtes insomniaque … En attendant le CREPAN ne va 

toujours pas mal, même en 2020 il a traversé la crise en perdant quelques plumes financières mais 

pas trop, la structure est suffisamment solide pour l’encaisser. Nous avons vu quelques problèmes de 

santé dans nos rangs mais en tous les cas rien de définitif donc pas si mal (je salue Denise et lui 

demande de saluer encore Alain pour nous), l e CREPAN tient toujours sur quelques piliers qui 

remplissent toujours généreusement leur rôle, je salue à nouveau notre doyenne Annick et ses 

fameux PBZ (plage bar zoom), sans bar en 2020, trop triste mais qui a quand même assuré quelques 

sorties, merci Annick, Arlette bien sûr qui n’arrête pas de travailler et en plus cède toujours toutes 

ses indemnités au CREPAN ce qui est fort important pour notre équilibre financier merci !) et merci à 

tous les autres membres du CA, les salariés, stagiaires et autres SC qui ont tous participé à faire 

tourner l’association en 2020 quand même et toujours dans la bonne humeur, à  souligner qu’il n’y a 

jamais de friction au CREPAN, un vrai bonheur au quotidien qui manifestement n’est pas à la portée 

de toutes les associations.  

Et pour l’avenir ? Pour ce qui est de l’environnement en général, j’aime mieux ne pas en parler, pour 

ce qui est du rapprochement avec FNE Normandie, on va peut-être y arriver mais si je pouvais choper 

celui qui a inventé les grandes régions, en matière d’économie d’énergie de déplacements à long 

cours peut-être mais pour ce qui est de l’énergie intellectuelle, pour le moment le bilan reste assez 

douteux ! Mais nous sommes têtus, genre fox terrier qui ne lâche pas donc on continue sur tous les 

plans, la prise de conscience sociétale est là, en matière de votes, cela reste à prouver et le temps est 

compté, le rapporteur du GIEC nous disait encore ce matin 10 ans pour changer fondamentalement 

de pratiques, il faut y croire, en tous les cas nous continuerons à pousser la charrette dans le bon 

sens, envers et contre tout et tous, on se sera battu et on ne conçoit pas  de laisser tomber alors 

courage, on peut encore sauver le monde, si, si !! Merci de continuer avec nous. 


